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这几天，记者走访发现，

外来水生动物就在市民身边，

在省城一些花鸟鱼虫市场外

来物种随处可买到。

在合肥市裕丰花市，记者

看到，大多数水族店都卖巴西

龟。一家水族店门口，远远就

能看见摆放着大大小小十几

个鱼缸，鱼缸里密密麻麻爬动

着大小不同的巴西龟。

记者：巴西龟多少钱一只？

店主：最小的5元一只，稍

微大点的每只10元至25元，最

大的100元一只。

记者：买回家给他吃什么？

店主：可以用专用的龟粮，

也可以喂生肉。不养了，也可

以买回去放生，这种龟比本土

土龟的价格便宜的多。

记者：放生，它不会饿死

吗？它会找什么吃啊？

店主：这 种 龟 原 产 于 非

洲，对饵料占有性强，可以吃

植物，吃小鱼吃虾，吃蝌蚪甚

至吃青蛙，本地龟抢食根本抢

不过它。

听到这些话，记者“料想”

到了巴西龟的“厉害”。随后

查阅了一下资料：巴西龟比咱

本土龟的冬眠期要短，所以，

如果放生，很多食物就会被巴

西龟强占，造成本土龟的大量

灭绝。

此外，记者在很多网店里，

都看到有巴西龟出售，月销售

有的可以达到300多只。

花鸟鱼虫市场随处可见巴西龟
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我省有外来物种74种，专家担忧可能造成本地生态失衡

外来物种：到此一游？生态侵略？
最近一段时间，广西柳州发生的“食人鱼”伤人事件，将这场由外来生

物入侵，发动的“没有硝烟的战争”，冠以“生态杀手”之恶名。经专家鉴

定，咬人鱼为产于南美洲的食人鲳，最早是作为热带观赏鱼被引入国内

的。而我省也有着这样一批外来生物，已悄然“窜入”市民生活中。

7 月 11 日至 7 月 15 日，星报记者历时 5 天，探访了位于省城的裕丰花

鸟鱼虫市场，走访了一些商户，也采访了一些市民，最后通过我省环保、农

业等部门，了解了这些“外来户”。

一家店主告诉记者，最近有种

叫泰国斗鱼的新品种十分受欢迎。

一个透明的玻璃杯子里只剩着一只

泰国斗鱼，其扇形的尾巴在水中摆

动着，身上五彩的花纹很是好看，因

此获得不少办公族的青睐。而前来

选购的市民，都不知道引入市场的

泰国斗鱼，其繁殖能力很强，是一种

破坏力强的鱼类。还有一种叫“清

道夫”（又名吸盘鱼、垃圾鱼、琵琶

鱼、琵琶鼠鱼）的鱼类，一天能吃掉

几千粒鱼卵，也能大量吞食鱼苗，会

严重威胁到野外本地鱼类的生长繁

殖，破坏水生态链。

除了一些外来水生动物，市场

内很多其他种类的动物也有“外来

户”进驻本地的现象。据省城桐城

路一家宠物店的工作人员介绍，来

自澳大利亚的七彩文鸟平均一对的

售价都在120元左右，“七彩文鸟属

于比较贵的一种鸟，凭着美丽的羽

毛，娇小的身姿得到很多顾客的喜

爱与选购，其每年的销售量大概在

几百只上下。”

外来户泰国斗鱼十分受欢迎

记者走访了解到，目前市场上

有些植物也是外来物种。

裕丰花市一花圃店主告诉记

者。红掌、国王、红运当头、粉冠

等一些名贵品种的种苗来自国

外，其色泽鲜艳，造型奇特，应用

范围广，经济价值高，都是需求量

较大的高档热带切花和盆栽花

卉。

“红掌的花期比较长，红色的

花瓣鲜艳华丽给人喜庆的感觉，

每年过年都是销售红掌的高峰

期，通常可以卖两三千盆，就是淡

季每月的销量也达到400来盆，它

的价位也是随着花的大小而变

化。”店主给记者介绍道。

“国外引种”外来花卉受青睐

昨日，记者从我省环保、农业部

门获得的数据显示，我省境内，外来

物种共有74种，其中植物68种，动

物6种。

7 月 15 日上午，记者联系上合

肥市畜牧水产局相关负责人。据

悉，该局已组织动防中心水产专家

对合肥市鸟鱼花草市场、定远路等

相关观赏鱼销售点进行地毯式检

查，在合肥市观赏鱼市场没有发现

食人鱼，广大售鱼商户也表示坚决

不出售食人鱼。

记者从我省公布的外来入侵物

种名录中看到，其中水花生、豚草、毒

麦、凤眼莲、假高粱、牛蛙、加拿大一

枝黄花、水浮莲、小龙虾、稻水象甲、

松材线虫等物种在我省大量出现。

对于这些大众“外来户”，最熟

悉不过的就是牛蛙，牛蛙又称为美

国青蛙，其适应性强，食性广，天敌

较少，寿命长，繁殖能力强，导致我

国两栖类动物面临减少和灭绝的危

险，甚至已经影响到生物多样性。

这些外来物种，目前很多在以

大多数人并不为知的方式，蚕食着

我们身边的土地、生物，并有可能造

成难以想象的生物灾难。“这不是

危言耸听，这是一场全民保护生态

环境的战役，需要每个人加入。”环

保部门专家表示，制止生物入侵不

是短时间、也不是一两个人的工作，

是一场全民“运动”。

我省外来入侵物种共有74种

家里旧衣服成堆，扔掉可惜，送人不好意思

有多少妈妈愿意给伢穿旧衣服呢？

如今，生活水平日渐提高，独生子女也越来越多，孩子穿的衣服也越来越新款、潮流，但

有的衣服孩子没穿多久就穿不上了，扔掉可惜，不扔又没地放，送给别人吧人家又不见得会

要。老话说，“穿百家衣吃百家饭”，现在有多少孩子穿百家衣呢？

近日，记者在省城做了相关调查，发现有的孩子基本上都穿着旧衣服，但也有不少80后

的家长很反对给孩子穿二手衣服，有的存在着些许顾虑。

“我家女儿3岁了，一半的

衣服都是亲戚朋友的孩子穿过

的旧衣服。别小看旧衣服，因

为经过了别的孩子的检验，其

实是既安全、又卫生的好东西，

只要来路清楚，就没问题。我

从不买花里胡哨的童装，贵且

不说，外衣材料不是真正纯棉

的，受罪的是孩子啊！”家住合

肥星辰花园的张女士说。

“我家蕾蕾的很多衣服都

是我家亲戚朋友给的。等她长

大了，我要告诉她曾经的这个

过程。妈妈不是小气，我们这

是不浪费资源，更重要的是我

们享受着亲情、友情。我希望

蕾蕾以后能学会分享，不求虚

荣，不浪费，常常感恩。”在蕾蕾

妈妈眼里，孩子穿其他小孩的

旧衣服在一定程度上可以教会

孩子分享和感恩。

吴渝 记者 李尚辉

力挺派：旧衣服更柔软舒适，让孩子学会分享和感恩

“现在就一个孩子，当然要给他

最好的了！再说了，现在童装专卖

店也很多，贵点就贵点，孩子穿上我

们家长满意就行了。平常家里亲戚

也会给孩子买衣服，根本没必要穿

别人的旧衣服啊。”小王觉得自己就

一个孩子，要在自己能力范围内给

儿子最好的待遇，包括衣服。

李女士的女儿今年 8 岁，她说

女儿从出生到现在几乎没穿过旧衣

服，她认为孩子应当具有自己独特

的个性，穿衣服是体现孩子个性的

重要一方面，新买的衣服款式上相

对新颖一点。

排斥派：又不是买不起，干嘛要穿旧衣服

“孩子穿旧衣服不见得没新衣

服好，但衣服的来源是个问题。我

家亲戚的小孩都比我女儿大了很

多，反倒是一些朋友的孩子比她大

不了多少，可是碍于面子，总觉得找

他们要些衣服不好意思，怕人家会

认为我连衣服都舍不得给孩子买。”

市民胡女士坦言道。

吴妈妈觉得，“我家儿子还有很

多衣服都穿不上了，几乎都是新的，

舍不得扔，几个亲戚家条件都比我

家好，肯定不会要别人的旧衣服；想

送给同事家小孩吧，又怕人家误

会。所以旧衣服都压箱底了。”

顾虑派：“要”和“送”都很尴尬

合肥南淝河上游，大量水花生堵塞河道


